

# Gestion de l'UNSS : Des profs d'EPS de l'académie de Clermont-Ferrand sortent le carton rouge

Pour la deuxième fois en deux semaines à Bellerive-sur-Allier, des enseignants ont exprimé leur mécontentement face à une baisse de moyens académiques destinés aux coordonnateurs UNSS et, sur le plan national, leurs inquiétudes sur l'avenir du sport scolaire.



Les enseignants d'Éducation physique et sportive (EPS) ne décolèrent pas. À l'occasion du cross académique UNSS (Union nationale du sport scolaire) organisé ce mercredi 11 décembre au centre omnisports, à Bellerive-sur-Allier, ils ont délivré symboliquement des cartons rouges.

Un nouveau message de contestation, après [une première action menée au même endroit lors du cross départemental le 27 novembre](#). Car l'inquiétude est double pour ces enseignants de l'académie de Clermont-Ferrand.

## Une décision de l'académie

Localement, les moyens financiers attribués par le rectorat aux coordonnateurs UNSS ont diminué à la rentrée. Ils sont 34 enseignants, en Auvergne, à endosser ce rôle afin d'organiser les compétitions, les transports et les remontées de résultats dans leurs districts respectifs, et rémunérés, pour cela, avec des indemnités de mission particulière (IMP).

« Chaque coordonnateur percevait deux IMP par an, soit 2.500 €, affirme Stéphane Cuq, représentant SNEP-FSU dans le Cantal et élu au conseil d'administration de l'UNSS. On en avait 68 pour l'académie et on est passé à 52, soit une baisse de 23,5 %. On craint que des enseignants, qui assument ces missions, démissionnent. »

Contacté, le rectorat réaffirme que la décision a été prise « au vu du contexte budgétaire actuel ».

## Des orientations nationales

À l'échelon national, le tableau dépeint par les enseignants est noir. « L'UNSS a un déficit de 12,3 millions d'€ sur l'exercice 2022-2023, explique l'élú. Un accord-cadre transport, pris il y a deux ans, a eu pour conséquence de faire entrer la concurrence et, pour effet, d'augmenter les coûts de transport. Les salaires de l'équipe de direction nationale ont aussi augmenté. »

Les manifestants déplorent que les tarifs des licences et des affiliations aient, eux aussi, suivi une courbe ascendante à la rentrée 2024.

Les enseignants attendent un changement d'orientation, alors que 25.000 élèves de collège et lycée sont licenciés dans l'académie.

